



Bagnolet, le 4 février 2026

## Communiqué de presse

# La Confédération paysanne boycottera l'inauguration du Salon de l'agriculture par le Président Macron

Lundi, comme hier lors de son déplacement en Haute-Saône, le discours du Président de la République ne répond en rien aux colères du monde paysan qui enflamme les campagnes ces derniers mois.

Lors du rendez-vous à l'Élysée avec le Président de la République, le Premier ministre et la Ministre de l'agriculture, la Confédération paysanne a redit l'urgence de stopper la politique d'abattage total pour la DNC, d'autant que rien ne garantit que la crise ne reprenne pas au printemps ; et de mettre en place en place des politiques structurantes pour le monde agricole, notamment sur les questions de revenu et de régulation.

Cela fera bientôt dix ans que le Président Macron joue le « en même temps » avec le monde agricole, pour au final ne soutenir que l'agro-industrie, n'écoutant que les demandes des dirigeants de la FNSEA. A l'Elysée non plus, aucune velléité pour mettre fin à la cogestion.

Nous demander, comme si les choses allaient de soi, de faire en sorte « qu'il y ait des vaches » au Salon de l'agriculture (SIA) témoigne d'une déconnexion totale avec la réalité. C'est bien la gestion de la crise de la dermatose nodulaire par son gouvernement, arc-bouté sur l'abattage total, qui conduit au final à l'absence de bovin au SIA.

La colère agricole n'est pas éteinte. Elle ne le sera pas sans l'adoption de mesures sur le revenu, comme l'instauration de prix minimum garantis rémunérateurs, promise il y a deux ans par le Président Macron, dans les allées même du SIA. L'enjeu c'est de sauver les paysan·nes pour maintenir une agriculture qui apporte un revenu et qui produise une alimentation de qualité pour toutes et tous. Et non de « sauver » le « show » du Président et de sa Ministre de l'agriculture.

**C'est pourquoi, en l'absence de remise en cause de l'abattage total et de mesures de protection structurelle pour le revenu paysan, par cohérence et décence vis-à-vis des éleveur·euses, nous avons décidé de boycotter l'inauguration du Salon de l'agriculture par le Président de la République le samedi 21 février et son traditionnel petit déjeuner présidentiel. Nous serons par contre bien présents sur notre stand durant tout le SIA pour porter la voix des paysan·nes qui en ont assez de se payer de mots.**

## Contacts :

- Stéphane Galais, porte-parole national : 06 81 27 74 56
- Thomas Gibert, porte-parole national : 06 65 24 66 44
- Fanny Métrat, porte-parole nationale : 06 16 60 25 03
- Caroline Nugues, chargée de communication : 06 95 29 80 78